
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

Centre Evangélique 2023 
 

 

Plus de 900 personnes se sont réunies les 27 et 28 novembre 
derniers pour participer au centre évangélique , dans les 
locaux de l’Espace Charenton à PARIS 12ème. Pas moins de 
128 stands étaient dressés, exposant les activités de tout le 
« Monde évangélique » : services, activités, loisirs, 
mouvements, unions d’églises, pour informer, encourager, 
agir, réfléchir, pour travailler ensemble dans l’unité et la 
diversité complémentaire 

Emile NICOLE, conférencier du jour en tant que docteur en théologie, apporta sa 

contribution autour de la question: Disciple de CHRIST : A quel prix ? 

A partir de Marc 8v34, nous trouvons exposées les attentes du divin maître de la part de 
celui qui manifeste le désir de suivre JESUS. Ainsi, il faut : 

1) Se renier, c’est à dire, gommer son identité pour prendre celle de JESUS. 

2) Porter sa croix ; ce n’est pas celle de JESUS. Notre croix se matérialise au travers du 
parcours escarpé que DIEU a prévu pour nous alors qu’il l’a déjà parcouru avant nous. 

3) Suivre JESUS, c’est accepter de se laisser enseigner un certain temps, subir un long apprentissage en tant que 
disciple, pour devenir un exemple pour son prochain, afin de ressembler à CHRIST , en étant par notre témoignage 
, conforme à son image. La grâce que DIEU nous donne est à l’image de ce qu’il nous demande : Il nous accorde le 
privilège de le servir, à nous, désormais, de réaliser que ce qu’il demande au sein de notre service, il nous l’a déjà 
donné au travers de l’œuvre de la croix, car, sur elle, JESUS lui-même, a tout accompli. 

 

Servir DIEU doit se décliner dans la durée : le pasteur Xavier LAVIEILS, prenant l’exemple de Timothée, insiste 
sur la nécessité d’entretenir la flamme liée à l’engagement, afin de manifester notre zèle pour le service. Pour cela il 
convient de : 
1) considérer l’appel à la lumière du passé et de ne pas oublier notre réponse : « Me voici, Seigneur, envoie-moi ». 
2) considérer le présent : ni les obligations, ni les responsabilités ne doivent mettre à bas notre équilibre 

organisationnel. 
3) considérer son appel à la lumière de l’avenir, en comptant sur le Seigneur, seul capable de valider notre ministère, 

en dépit de nos faiblesses. 

Quel ministère ? Quel engagement aujourd’hui ? Une table-ronde composée de Jema TABOYAN,  Nathan 

LAMBERT et Eugène CEDRIC et animée par le journaliste David METREAU, a permis à chacun de s’exprimer sur la 
réponse à donner aux besoins de l’Église: en sachant qu’ Ephésiens 4v11 cite les ministères 
d’apôtre, prophète, évangéliste, docteur et pasteur. Comment équiper le peuple de DIEU ? 

• Il serait utile d’accompagner les chrétiens pour les aider à trouver leur ministère en mettant en 
lumière leurs compétences, les dons que DIEU a donnés. Il convient pour cela de créer dans 
l’église des espaces de découverte et autres créations innovantes. Il faut souligner que chacun 
est responsable des dons que DIEU donne. 

• Il est affirmé et reconnu qu’exercer le ministère de pasteur et d’enseignant  assure une 
complémentarité ; les deux fonctions ne sont pas incompatibles. 

• Le ministère pastoral impose une vigilance afin de maintenir un équilibre entre le foyer et la 
charge pastorale : le ministère prioritaire reste pour cela la famille . Afin de se préserver, il est 
important de déléguer, s’il est possible, les tâches à remplir au sein de l’église et de privilégier 
au mieux le travail en équipe. 

• Il est bon de développer un climat propice à encourager chaque membre à manifester de la 
bienveillance en prenant soin les uns des autres. 
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Le Centre a été aussi l’occasion de lancer une initiative française de plateforme pour couvrir 
les JEUX OLYMPIQUES 2024 partout en France. 

Ces jeux vont ouvrir de nombreuses opportunités de toucher des publics divers qui se 
promèneront autour des épreuves sportives organisées dans les différentes villes. 

La plateforme Ensemble2024 veut regrouper les initiatives des églises locales et des 
partenaires, que ce soit des actions sociales, d’accueil, artistiques ou d’évangélisation. 

Dans le domaine de l’évangélisation, sachez que l’Alliance Biblique va éditer un Nouveau 
Testament avec des témoignages de sportifs en Français mais aussi en Anglais.  

La plateforme propose des idées, des conseils et des formations pour promouvoir les projets 
locaux. 

← Visitez leur Site ! 

• L’évolution actuelle oblige nombres de pasteurs à exercer une activité salariale à côté de leur ministère pastoral. 
La crise des vocations ne fait pas oublier pour autant que DIEU appelle sans distinction homme ou femme à le 
servir. 

• L’église, en tant que communauté physique, reste nécessaire  et utile pour développer et inscrire dans la durée 
son récit collectif, et ainsi, donner confiance et appui et à cette fin , chacun des membres doit répondre à l’appel 
du Seigneur et prendre sa place dans un ministère. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ensemble2024.com 
 

 

 
 

« Donnez-leur vous-mêmes à manger» Luc 9v13 

Ce passage de la multiplication des pains dont ont bénéficié environ 5000 personnes, est bien connu des lecteurs de 
la Bible. Ce qui peut étonner, en revanche, c’est la réponse de JESUS, devant l’invitation des disciples, lui conseillant 
de renvoyer la foule, vu l’heure tardive, réponse qui fait l’objet de notre intitulé ci-dessus. Que faut-il comprendre ? 

1) JESUS vient de nourrir la foule avec sa Parole. Si celle-ci a du mal à comprendre, les disciples, placés 
quotidiennement à l’école du divin maître, sont censés capables de comprendre la volonté de DIEU.  
Mais que comprendre exactement ? 

2) La Parole de DIEU nourrit l’âme et fortifie l’esprit. Quand elle est mise en pratique au service de DIEU, ce qui est 
impossible aux yeux des hommes, devient possible et réalisable, en réponse à la Foi, car à DIEU tout est possible 
( Luc 18v27) .Il peut nourrir ainsi le corps humain en réponse à la prière. 

3) DIEU désire se servir de ses enfants pour faire connaître sa Parole. C’est pourquoi, JESUS, modèle suprême, divin 
pédagogue, demande à ses disciples d’appliquer, par un acte concret, ce qu’Il vient d’enseigner à la foule attentive. 

4) La gloire de DIEU se manifeste alors, la bénédiction est répandue sur chacun, l’âme et le corps étant nourris 
pleinement jusqu’à satiété. 

Toi qui te poses encore cette question à l’heure où il demeure si difficile de parler de DIEU et de son amour sur les 
places publiques : « Est-ce que cela vaut encore la peine de sortir mon stand alors que personne ne semble intéressé 
par son contenu ? Peut-être puis-je me contenter de prier tout simplement ? » La réponse est là, devant toi, dans ce 
passage, au travers de ces quelques versets ci-dessus évoqués : «  Donnez-leur vous-mêmes à manger ». A Gédéon, 
l’Eternel affirme : « Va avec la force que tu as (Juges 6v14). Notre Seigneur t’a donné un ou plusieurs talents, à toi de 
les faire fructifier pour ton DIEU, il ne faut surtout pas les enterrer. Considère, en conclusion, la démarche de JESUS : 
Il parle, Il demande, interpellant ses disciples, puis Il prie le Père céleste, et celui-ci répond à l’obéissance de ses enfants 
associés et unis, par sa bénédiction. 

En cette fin d’année, cela ne vaut-il pas la peine de répondre favorablement à cet appel ? Il est clair que notre DIEU, 
n’a toujours pas l’intention de renvoyer la foule …. 

Alors, bon stand !  
Alain MARIE 

Entretenons nos lampes 

Faites-nous parvenir les témoignages de votre vécu 
AVANT FIN JANVIER 2024 par courrier ou mail – n’oubliez 

pas d’ajouter des photos ! 
Cela constituera le rapport annuel d’UBF envoyé avec les 

convocations pour l’AG 2024 

Soyez bénis en 

Christ dans votre 

service en 2024 ! 


